
Gemeinde Besenthal 
Der Bürgermeister der Gemeinde Besenthal 

Niederschrift 

über die Sitzung der Gemeindevertretung Besenthal am Montag, den 19.05.2014; 
Dörphuus am Brink in Besenthal 

 

Beginn: 19:30 Uhr 
Ende: 21:25 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeisterin 
Heitmann, Regina  

Gemeindevertreterin 
Kröger, Doreen  

Gemeindevertreter 
Eberwein, Thomas  
Kröger, Jürgen  
Mahnke, Andreas  
Rees, Peter  
Schmidt, Florian  

Schriftführerin 
Benthien, Anke  

Klimaschutzmanagerin 
Schneider, Kristina  
 
 

Abwesend waren: 
 



Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 

 

2)  Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift über die Sitzung 
vom 27.02.2014 

 
 

 

3)  Änderungsanträge 
 
 

 

4)  Entwicklung des Klimaschutzkonzeptes für das Amt Büchen 
 
 

 

5)  Bericht der Bürgermeisterin 
 
 

 

6)  Einwohnerfragestunde 
 
 

 

7)  Einführung eines amtsweiten Feuerwehrkonzeptes 
 
 

 

8)  Auftragsvergabe Straße "Alter Frachtweg" 
 
 

 

9)  Straßenzustandsbericht 
 
 

 

10)  Verschiedenes 
 
 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Frau Heitmann eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Sie stellt fest, 
dass die Einladungen form- und fristgerecht ergangen und die Gemeindevertre-
tung beschlussfähig ist. 
 
Sodann teilt Frau Heitmann mit, dass Frau Traute Mahnke am 30.04.2014 ver-
storben ist. Frau Mahnke war jahrelang in der Gemeindevertretung tätig. Es wird 
eine Schweigeminute gehalten. 
 
 

  
2) Beschlussfassung über evtl. Einwendungen gegen die Niederschrift über 

die Sitzung vom 27.02.2014 
  

Gegen die Niederschrift vom 27.02.2014 werden keine Einwände erhoben. 
 
 

  
3) Änderungsanträge 
  

Es werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 
 

  
4) Entwicklung des Klimaschutzkonzeptes für das Amt Büchen 
  

Frau Schneider stellt sich und das geplante Klimaschutzkonzept des Amtes Bü-
chen vor. 
Unter der Internet-Anschrift www.klimaschutzregion-buechen.de besteht die Mög-
lichkeit sich über den aktuellen Stand zu informieren. Alle Bürger sind aufgerufen, 
an den verschiedenen Veranstaltungen teilzunehmen und mitzuwirken. 
 
 

  
5) Bericht der Bürgermeisterin 
  

Frau Heitmann berichtet über folgende Angelegenheiten: 
 

- Am 29.03.2014 haben bei der Aktion sauberes Schleswig-Holstein knapp 
20 Helfer mitgewirkt 

- Es wurden neue Verkehrsschilder aufgestellt. Die Kosten belaufen sich 
hierfür auf ca. 717,00 €. 

- Herr Peter Meyer aus der Gemeinde Gudow hat für die Gemeinde Be-
senthal 20 LED Leuchtmittel für die Straßenlampen bestellt. Hiervon sind  
6 als Reserve eingeplant. Die Leuchtmittel werden in Eigenleistung einge-
baut. 

- Am 25.05.2014 findet die Europawahl statt. 
- Die Glasfaserarbeiten für das schnelle Internet wurden aufgenommen. 

http://www.klimaschutzregion-buechen.de/


- Herr Peter Möller wurde aufgrund von Anfragen zweier Bürger beauftragt, 
ein Gutachten zu der Standfestigkeit der Bäume beim Parkplatz im Orts-
teil Sarnekow abzugeben.  
Folgendes wurde bei den 6 Kastanien und den 2 Linden festgestellt: 
Es ist eine Menge Tot-Holz vorhanden. Die 4 und 6 Kastanie müssen evtl.  
aus Sicherheitsgründen gefällt werden. Hierzu ist die untere Naturschutz-
behörde des Kreises zu befragen. Die anderen Bäume müssen  
in ca. 15 Höhe ausgelichtet werden. Dies kann nicht in Eigenleistung 
durchgeführt werden. Ferner hat jährlich eine Baumkontrolle stattzufinden. 

- Die Ausschreibung von Stromlieferverträgen durch die Firma Kubus ist er-
folgt. 
Den Zuschlag hat die Vereinigte Stadtwerke GmbH erhalten. 

 
Herr Schmidt berichtet über die Sitzung des Schulverbandes Büchen. Das 
neu errichtete Blockheizwerk der Schule Büchen wird ab 01.08.2014 in Be-
trieb ge-nommen. Es konnten durch verschiedene Energiemaßnahmen Ein-
sparungen erzielt werden. Ferner hat die Schulleitung über die gymnasiale 
Oberstufe berich- 
tet. Die Gemeinde Gudow ist weiterhin bestrebt aus dem Schulverband Bü-
chen auszutreten. Sollte es zu keiner gütigen Einigung mit den anderen Ge-
meinden des Schulverbandes kommen, wird eine gerichtliche Entscheidung 
getroffen werden 
müssen.  

 
 
 

  
6) Einwohnerfragestunde 
  

Herr Gerhard Kröger fragt an, was mit dem Holz aus der abgebauten Bank beim 
Buswartehäuschen erfolgen soll. 
Frau Heitmann teilt mit, dass das Holz für den Eigenbedarf genutzt werden kann. 
Ferner gibt Herr Kröger zur Kenntnis, dass durch die Nutzung mit Pferden der 
Grund-koppelweg ? in Mitleidenschaft gerät. 
Abschließend informiert Herr Kröger, dass die Straße „Am Brink“, in der er wohnt, 
sanierungsbedürftig ist. Durch das schlechte Kopfsteinpflaster sowie des nicht 
angepassten Tempos einiger Verkehrsteilnehmer, kommt es zu Putzablösungen 
in seinem Keller. 
Frau Heitmann will abklären, ob evtl. eine entsprechende verkehrsberuhigende 
Maßnahme getroffen werden kann. 
 
 

  
7) Einführung eines amtsweiten Feuerwehrkonzeptes 
  

Der Amtswehrführer, Herr Eggert, erläutert die Vorlage. Es werden Bestandteile 
und Inhalte des Feuerwehrkonzeptes näher erklärt. Sodann erfolgt durch die 
Gemeindevertretung eine intensive Diskussion, nach welcher die Abstimmung 
erfolgt. 
 
Die Gemeinde Besenthal beschließt die Teilnahme an dem amtsweiten Feuer-
wehrkonzept zum 01.01.2015 gemäß dem vorliegenden Vertragsentwurf und 
dem vorliegenden Berechnungsschlüssel. 
 
Abstimmung: Ja: 2  Nein: 4  Enthaltung: 1 



 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
8) Auftragsvergabe Straße "Alter Frachtweg" 
  

Frau Heitmann stellt den Antrag, dass für die Sanierung des „Alten Frachtweges 
im Ortsteil Sarnekow“ der Auftrag an die Firma ROLASPHALT erteilt wird. Die 
Kosten betragen 5.053,93 €. 
 
Beschluss: 
Die Gemeindevertretung beschließt, die Firma ROLAPHALT mit der Sanierung 
des alten Frachtweges im Ortsteil Sarnekow zu beauftragen. Der Auftrag beläuft 
sich auf eine Summe in Höhe von 5.053,93 €. 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
9) Straßenzustandsbericht 
  

Frau Heitmann berichtet, dass der Grundkoppelweg ? in Richtung Göttin von der 
Firma 50-Herz fertig gestellt worden ist. Der Weg ist für den allgemeinen Ver-
kehrsbetrieb gesperrt, wird aber von PKW-Fahrern und Reitern genutzt.  
Die Gemeindevertretung einigt sich, dass zur Abschreckung ein Schlagbaum 
aufge- 
stellt wird. 
 
Frau Heitmann gibt an, dass die Firma Eurovia für die Risssanierung an dem 
Kirch-steigkoppelweg den Auftrag an die Firma Otto Alte-Teigeler GmbH verge-
ben hat. 
Die Firma Eurovia lässt nur jeden zweiten bzw. dritten Riss beseitigen. Es besteht 
die Möglichkeit, dass für die Verfüllung der weiteren Risse die Gemeinde Besent-
hal auch einen Auftrag an die Firma Otto Alte-Teigeler GmbH erteilt. Das Angebot 
hierfür liegt jetzt vor und  beläuft sich bei Sanierung eines Teilstücks auf 2.975,00 
€. 
Die Gemeindevertretung ist sich einig, dass der Auftrag nicht erteilt wird. 
 
Frau Heitmann informiert, dass vom Kreis Herzogtum Lauenburg zum Antrag 
einer Ausnahmegenehmigung für die Lagerung von Recylingmaterial noch keine 
Nachricht eingegangen ist. Mit dem Recylingmaterial soll die Firma Gösch den 
Weg zum Kanal verfüllen. 
 
Frau Heitmann stellt noch mal klar, dass die Gemeinde Gudow einen Anteil der 
Kosten für die Instandsetzung des Weges zwischen Kichsteigkoppelweg und 
Ruhm zu tragen hat. 
 
 



 
 

  
10) Verschiedenes 
  

Frau Heitmann berichtet über folgende Angelegenheiten: 
- In der Gemeinde Büchen wird ab 16.06.2014 die Straße „Zwischen den 

Brücken“ saniert und wird daher gesperrt. 
- Am 26.05.2014 findet im Bürgerhaus Büchen eine Informationsveranstal-

tung zur Vermögenserfassung statt. 
 
Herr Eberwein fragt an, ob für die entfernte Bank am Bushaltehäuschen eine an-
dere Bank, evtl. aus der Feldmark, welche nicht so häufig frequentiert wird, auf-
gestellt werden soll. Nach kurzer Diskussion stimmt die Gemeindevertretung mit 
2 Ja-, 4 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung ab, dass keine Bank aufgestellt werden 
soll. 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Regina Heitmann Anke Benthien 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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